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Abstract (en)
Press comprises a connecting rod (3), a crankshaft (4), an eccentric crank mechanism connected to a toothed wheel (5) to drive the upper stamping
unit (2), and an electronic control on the reverse drive of the crankshaft. The toothed wheel is driven by at least one motor (7.1, 7.2) via a screw
drive (6.1, 6.2). An Independent claim is also included for a process for operating the press. Preferred Features: The motor is a hydraulic motor.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Presse zum Verpressen pulverförmiger Massen, insbesondere von Metallpulver, mit einem mindestens ein Pleuel
(3) sowie eine Kurbelwelle (4) und ein mit dieser drehfest verbundenes Zahnrad (5) aufweisenden Exzenterkurbeltrieb für den Antrieb einer
Oberstempeleinheit (2), wobei das Zahnrad (5) über mindestens einen Schneckentrieb (6.1, 6.2) von mindestens einem Motor (7.1, 7.2) antreibbar
ist, und mit einer elektronischen Steuerung, Dabei ist die elektronische Steuerung auf einen Reversierbetrieb der Kurbelwelle (4) eingerichtet.
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